

Pemerintah Upayakan Biaya Haji Tahun Depan Lebih Murah



Nasaruddin Umar

SULTENG RAYA-Menteri Agama (Menag) Nasaruddin Umar menjamin kualitas tetap baik meski pun pemerintah mengupayakan biaya haji 1446 H/2025 M lebih murah. Penegasan ini disampaikan Menag Nasaruddin Umar usai bertemu Menteri Sekretaris Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi dan Sekretaris Kabinet (Seskab) Teddy Indra Wijaya di Istana Kepresidenan, Jakarta.

"Kita membicarakan banyak hal, kira-kira apa nanti yang bisa membuat

jemaah haji kita lebih nyaman, lebih tenang, dan yang paling penting juga adalah lebih murah. Tapi murahnya bukan berarti mengurangi kualitas pelayanan, jadi tetap ada efisiensi, efektif, tapi tetap tidak mengurangi kualitas," jelas Menag Nasaruddin, Jumat (27/12/2024).

"Misalnya pesawatnya, jangan-jangan kita mencari murah, tapi pesawatnya dicari pesawat tua. Jadi itu

diwarning juga buat kita," sambung Menag yang juga didampingi Wakil Menteri Agama (Wamenag) Romo Syaf'i'i.

Dalam pertemuan tersebut, juga dibicarakan kemungkinan efisiensi yang dilakukan salah satunya dengan mempersingkat masa tinggal jemaah haji. "Di samping itu kita juga berbicara kemungkinan-kemungkinan apakah jemaah haji nanti bisa lebih

pendek (masa tinggalnya) dari sebelum-sebelumnya. Karena itu kan dalam satu hari itu costnya sampai berapa," kata Menag.

Namun, menurut Menag, berbagai kemungkinan ini akan dibicarakan lebih lanjut dengan pihak pemerintah Arab Saudi selaku negara penyelenggara haji. "Tidak bisa kita memutuskan sepihak hal-hal yang

■ Baca **PEMERINTAH**...Hal. 7

KANWIL KEMENAG SULTENG

Perkuat Kerukunan Melalui Kampung Moderasi Beragama di Kabupaten Sigi

SULTENG RAYA - Perbedaan adalah ruang untuk saling belajar dan memperbaiki diri. Dengan memahami moderasi beragama, masyarakat tidak hanya menghindari kebencian, tetapi juga membangun rasa cinta dan persaudaraan.



Mohsen Alaydrus

Demikian disampaikan Kepala Kantor Wilayah (Kakanwil) Kementerian Agama (Kemenag) Provinsi Sulteng, Mohsen Alaydrus, dalam kegiatan Sosialisasi Penguatan Kampung Moderasi Beragama yang digelar di Desa Uwemanje, Kabupaten Sigi, Jumat (27/12/2024).

■ Baca **PERKUAT**...Hal. 7

Pemprov Sulteng Launching Aplikasi EVAKU dan SIMADU



SUASANA launching EVAKU dan SIMADU di Gedung Pogombo Kantor Gubernur Sulawesi Tengah, Jum'at (27/12/2024). FOTO: BIRO ADPIM

SULTENG RAYA - Gubernur Sulawesi Tengah, Rusdy Mastura melaunching aplikasi Elektronik Verifikasi Pertanggungjawaban Keuangan (EVAKU) dan Sistem Informasi Manajemen Aset Terpadu (SIMADU) Biro Umum Sekretariat Daerah Provinsi Sulawesi Tengah.

■ Baca **PEMPROV**...Hal. 7

Limbah Cair dan Matahari, Lahirkan Energi Panel Surya di Kawasan Industri IMIP

SULTENG RAYA - Berbagai cara telah dilakukan oleh PT Indonesia Morowali Industrial Park (IMIP) untuk mendorong pemanfaatan energi bersih khususnya di Kabupaten Morowali, Sulawesi Tengah.

Salah satunya dengan meningkatkan kapasitas pembangkit listrik tenaga surya (PLTS) dengan pancaran sinar matahari yang melimpah di Bumi Tepe Asa Moroso dan memanfaatkan limbah cair.

Kawasan Industri IMIP bersama PT Tsingshan Group sebagai salah satu tenant, saat ini sedang membangun PLTS di atas jalur kanal Fatufia yang melintasi sejumlah titik di dalam kawasan.

Kanal Fatufia di dalam kawasan IMIP selama ini difungsikan untuk mengalirkan air bahang. Air bahang adalah air laut yang telah digunakan untuk mendinginkan mesin PLTU dan dibuang kembali ke laut.

Untuk sementara ini, jumlah panel surya yang terpasang di PLTS kanal Fatufia sebanyak 2.190 unit. Program ini juga merupakan bagian



PANEL surya di atas jalur kanal Fatufia di kawasan PT IMIP. FOTO: IST

■ Baca **IMIP**...Hal. 7

Refleksi Akhir Tahun, IMIP Gelar Tabligh Akbar



SUASANA pelaksanaan Tabligh Akbar PT IMIP di Masjid Raya Bahodopi, Minggu (29/12/2024). FOTO: DOK. DKM IMIP

SULTENG RAYA - Dalam rangka mempererat silaturahmi dan meningkatkan keimanan di penghujung tahun 2024, Dewan Kemakmuran Masjid PT IMIP menyelenggarakan Tabligh Akbar, Dzikir, Muhasabah dan Do'a dengan tema "Menguatkan Hati, Mempererat Silaturahmi: Refleksi Akhir Tahun untuk Kehidupan

yang Sehat, Harmonis dan Berkah" dilaksanakan di Masjid Raya Bahodopi, Minggu (29/12/2024).

Kegiatan Tabligh Akbar itu diawali dengan pembacaan ayat suci Al-Quran, shalawat Nabi Muhammad dan dzikir bersama. Dilanjutkan dengan tausiyah

■ Baca **REFLEKSI**...Hal. 7

Pertamina Sulawesi Hadirkan Serambi MyPertamina, Berikan Kenyaman Konsumen Selama Nataru

SULTENG RAYA - PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi melalui program Serambi MyPertamina siap menyambut periode Natal 2024 dan Tahun Baru 2025 dengan berbagai layanan unggulan serta promo menarik bagi konsumen.

Bertempat di Bandara Sultan Hasanuddin Makassar dan Bandara Sam Ratulangi Manado, Serambi MyPertamina hadir untuk memberikan kenyamanan dan kemudahan bagi para pelanggan dan juga masy-

arakat.

Area Manager Communication, Relation & CSR Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampow, mengatakan dalam rangka memeriahkan momen akhir tahun, Pertamina Patra Niaga menawarkan berbagai promo menarik. "Bagi masyarakat yang sedang melakukan perjalanan khususnya melalui jalur udara kami siapkan Serambi MyPertamina di ruang tunggu keberang-

■ Baca **PERTAMINA**...Hal. 7



SERAMBI MyPertamina di Bandara Sultan Hasanuddin Makassar. FOTO: DOK. PERTAMINA

Lorong IGD RSUD Anuntaloko Parigi Dijadikan Tempat Perawatan Pasien

SULTENG RAYA - Sejumlah pasien dan keluarganya mengeluhkan pelayanan di Rumah Sakit Umum Daerah (RSUD) Anuntaloko Parigi. Keluhan itu terkait dengan ruang perawatan pasien yang ditempatkan di Instalasi Gawat Darurat (IGD). Bahkan saking banyaknya pasien, lorong IGD pun dijadikan tempat perawatan.

Banyaknya pasien yang dirawat di IGD tersebut disebabkan belum ram-

pungnya rehab dua gedung perawatan di rumah sakit milik Pemda Parigi Moutong (Parmout) tersebut.

Rusman warga Kecamatan Ampibabo merupakan salah satu warga yang mengeluhkan hal tersebut. Menurutnya dengan kondisi seperti itu pasien bukannya sembuh malah bisa tambah sakit.

"Dengan kondisi seperti ini, pasien bisa stres karena banyak orang yang lalu lalang sehingga bukannya sembuh malah bisa tambah



LORONG IGD RSUD Anuntaloko Parigi yang dijadikan tempat perawatan pasien. FOTO: ASLAN LAEHO

sakit," ujar Rusman yang menemani ibunya dirawat di ruang IGD, Jumat (27/12/2024).

Hal senada juga disampaikan salah seorang pejabat di salah satu OPD Pemda Parmout. Menurutnya pihak manajemen rumah sakit seharusnya bisa secepatnya mengatasi persoalan tersebut.

"Seharusnya manajemen rumah sakit secepatnya mencari solusi misalnya menyiapkan tempat perawatan darurat yang sesuai

standar perawatan rumah sakit atau meminjam gedung Diklat sebagai tempat perawatan seperti pada saat mewabahnya penyakit COVID-19 yang lalu. Apalagi kondisi seperti ini sudah berlangsung beberapa bulan. Kasihan warga kita terutama dari daerah yang jauh yang terpaksa mendapat tempat perawatan yang kurang nyaman," ujar pejabat yang minta namanya tidak diberitakan.

■ Baca **LORONG**...Hal. 7



DIREKTUR Utama PLN, Darmawan Prasodjo menyapa pengguna kendaraan listrik yang tengah melakukan pengisian daya di Stasiun Pengisian Kendaraan Listrik Umum (SPKLU) di Rest Area KM 379A Ruas Tol Semarang-Batang, Jawa Tengah, Rabu (25/12/2024). FOTO: DOK. PLN

Hari ke-7 Layani Nataru, Transaksi SPKLU PLN Cetak Rekor Tertinggi

SULTENG RAYA - PT PLN (Persero) mencatat peningkatan transaksi pengisian daya kendaraan listrik (Electric Vehicle/EV) lebih dari 400 persen pada hari ke-7 siaga Natal 2024 dan Tahun Baru 2025 (Nataru) dibandingkan dengan periode yang sama tahun lalu.

Dalam rangkaian peninjauan Stasiun Pengisian Kendaraan Listrik Umum (SPKLU) yang dimulai dari Tangerang, Bandung, Batang, dan Sragen, Direktur Utama PLN Darmawan Prasodjo menegaskan peningkatan transaksi ini mencerminkan tingginya animo masyarakat terhadap EV dan semakin berkembangnya infrastruktur SPKLU.

"Selama periode Nataru kali ini, kami mencatatkan sebanyak 16.549 transaksi di SPKLU, meningkat 4,2 kali lipat dibandingkan dengan periode Nataru tahun lalu sebanyak 3.966 transaksi. Peningkatan yang luar biasa ini menunjukkan bahwa semakin banyak masyarakat yang beralih ke kendaraan listrik untuk perjalanan mudik," ujar Darmawan di SPKLU Rest Area KM 519A Solo-Ngawi, Jawa Tengah pada Rabu (25/12/2024).

Tidak hanya jumlah transaksi, PLN juga mencatatkan kenaikan konsumsi energi untuk pengisian daya EV. Pada Nataru tahun lalu,

jumlah energi tercatat 81.102 kWh, sedangkan tahun ini mencapai 400.783 kWh, terjadi peningkatan hampir 500 persen.

"Peningkatan jumlah transaksi dan konsumsi energi ini menunjukkan kepercayaan masyarakat yang semakin tinggi terhadap kendaraan listrik. PLN sangat senang bisa mendukung perjalanan pemudik EV dengan menyediakan infrastruktur SPKLU yang dapat memenuhi kebutuhan pengisian daya selama perjalanan," lanjut Darmawan.

Darmawan menegaskan bahwa PLN terus berkomitmen mendukung ekosistem kendaraan listrik di Indonesia dengan menyediakan infrastruktur yang andal, ramah lingkungan, dan mudah diakses.

"Kami memastikan langsung seluruh SPKLU, khususnya di jalur mudik utama seperti Trans Jawa, dapat berfungsi optimal dan siap melayani kebutuhan pengguna kendaraan listrik selama Nataru," kata Darmawan.

Untuk mendukung lonjakan pengguna EV, PLN telah menyiapkan 3.069 unit SPKLU yang tersebar di 2.906 lokasi strategis di seluruh Indonesia. Khusus di jalur utama Trans Jawa-Sumatra, tersedia 500 unit SPKLU di 297 lokasi. Sementara itu, di Jawa Tengah dan Yogyakarta,

PLN telah menyediakan 222 unit SPKLU di 141 titik lokasi, termasuk 53 unit di 22 rest area sepanjang tol Jawa Tengah.

"Di Rest Area KM 519A ini, kami menyediakan 4 unit SPKLU dengan berbagai tipe pengisian, mulai dari ultra fast charging hingga standar charging untuk memastikan kebutuhan pengguna kendaraan listrik dapat terpenuhi dengan baik," tambah Darmawan.

Lonjakan transaksi ini juga didukung oleh kemudahan akses melalui aplikasi PLN Mobile. Aplikasi ini memungkinkan pengguna kendaraan listrik memantau ketersediaan SPKLU secara real time dan memilih lokasi pengisian daya terdekat. Selain itu, PLN menyiagakan lebih dari 6.000 personel yang siap melayani pengguna EV selama 24 jam.

"Kami ingin memastikan perjalanan pengguna kendaraan listrik selama Nataru berjalan lancar dan nyaman. Mulai dari Tangerang hingga Sragen, semua SPKLU kami pantau dan sejauh ini antrian terkendali dengan baik. Jika membutuhkan informasi atau bantuan, masyarakat dapat mengakses PLN Mobile dan hotline Whatsapp di nomor 08777-11-12-123 yang standby 24 jam," tutup Darmawan. **WJ**

BBM Campur Sawit 40% Diterapkan Mulai 1 Januari

SULTENG RAYA - Pemerintah tengah mempersiapkan implementasi program bahan bakar campuran biodiesel 40% (B40) pada tahun 2025 mendatang. Wakil Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) Yuliot memastikan kesiapan pelaksanaan program B40 dapat berjalan dengan baik.

"Hari ini kami dengan tim turun mengecek kesiapan implementasi B40 yang akan dimulai pada 1 Januari 2025. Menteri ESDM telah menetapkan keputusan terkait implementasi ini, dan kami sudah melihat sendiri kesiapan dari sisi industri Fatty Acid Methyl Ester (FAME) sebagai bahan bakar nabati," ujar Yuliot saat meninjau Kilang Pertamina Refinery Unit II Dumai Riau, dikutip dari laman Kementerian ESDM, Ahad (29/12/2024).

Yuliot mengatakan kebutuhan biodiesel untuk mendukung mandatori B40 diperkirakan mencapai 15,6 juta kiloliter per tahun. Angka tersebut mencakup distribusi ke seluruh Indonesia sehingga kesiapan dari sisi

bahan baku dan rantai pasok menjadi prioritas utama.

Kementerian ESDM juga terbuka terhadap masukan dari berbagai badan usaha untuk memastikan kelancaran implementasi B40. Menurut Yuliot, tantangan dalam penerapan B40 tidak hanya terkait dengan ketersediaan bahan baku, tetapi juga kondisi geografis yang beragam di Indonesia.

"Kami mengharapkan masukan dari Pertamina Patra Niaga maupun badan usaha lain terkait tantangan implementasi B40. Misalnya, wilayah seperti Dumai yang relatif panas, atau daerah dataran tinggi dengan suhu lebih dingin, apakah ada impact yang perlu disiapkan baik oleh Pertamina maupun badan usaha BBM yang akan melaksanakan mandatori B40," ujar Yuliot.

PT Pertamina (Persero) telah menyiapkan dua kilang utama untuk mendukung produksi B40, yakni Refinery Unit III Plaju di Palembang dan Refinery Unit VII Kasim di Papua. Selain itu, pencampuran bahan bakar solar dengan bahan bakar na-

bati akan dilakukan oleh Pertamina Patra Niaga.

"Pada dasarnya, kilang kami rata-rata memproduksi bahan bakar B0, dan insya Allah siap untuk memproduksi B40. Kilang yang akan memproduksi B40 adalah RU III Plaju dan RU VII Kasim, sementara blendingnya dilakukan oleh Patra Niaga," ujar Direktur Operasi PT Kilang Pertamina Internasional (KPI), Didik Bahgia.

Selain B40, Pertamina juga telah berhasil memproduksi bioavtur atau Sustainable Aviation Fuel (SAF) dengan campuran 2,4% bahan bakar berbasis sawit. Produksi ini dilakukan di Green Refinery Kilang Cilacap melalui metode co-processing.

"Kapasitas pengolahan bioavtur saat ini mencapai 9.000 barel per hari (bph), dengan bahan baku dari produk turunan kelapa sawit, yaitu Refined Bleached Deodorized Palm Kernel Oil (RBDPKO). Uji coba telah dilakukan menggunakan pesawat Garuda Indonesia Boeing 737-800 untuk rute Jakarta-Solo pulang pergi," jelas Didik. **DC**

Wamen BUMN Bocorkan Potensi IPO Grup M Bahlil: Migas Kunci Capai Swasembada Energi IND ID

SULTENG RAYA - Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) Bahlil Ladhalia mengatakan sektor hulu minyak dan gas (migas) menjadi kunci pencapaian target swasembada energi sesuai program Astacita Presiden Prabowo Subianto.

Menurut dia, pencapaian swasembada energi memerlukan peningkatan produksi migas, yang berkelanjutan dan optimal.

"Salah satu langkah yang bisa dilakukan adalah reaktivasi sumur-sumur menganggur (idle) yang tidak berproduksi," katanya dalam keterangannya di Jakarta, Ahad (29/12/2024).

Menurut dia, potensi yang ada di sumur-sumur yang telah lama tidak beroperasi tersebut cukup besar untuk

meningkatkan lifting migas nasional.

"Kami mengincar tambahan lifting migas dari sumur idle yang memiliki potensi besar," ujar Bahlil.

Saat ini, kata Bahlil, Indonesia memiliki 44.985 sumur migas. Dari jumlah itu, sebanyak 16.433 sumur aktif berproduksi, 16.990 sumur idle tidak berproduksi, dan 11.562 sumur lain-lain berstatus abandoned, injection, atau dry-hole.

Terdapat 4.993 sumur idle yang tidak memiliki potensi hidrokarbon (HC), 4.495 sumur idle yang memiliki potensi HC, dan 7.502 sumur idle yang dalam proses kajian.

Lebih jauh, Bahlil menjelaskan reaktivasi sumur-sumur migas idle mampu

mengembalikan produksi minyak Indonesia hingga di atas 1,5 juta barel per hari sebagaimana pernah terjadi pada 1997.

Dengan begitu, kesenjangan antara kebutuhan dan produksi migas dalam negeri dapat diperbaiki.

"Jadi kondisi 1997 terbalik dengan kondisi sekarang. Kalau dahulu kita ekspor 1 juta barel per hari, sekarang kita impor 1 juta barel per hari," kata Bahlil.

Saat ini, sambung Bahlil, kebutuhan konsumsi minyak Indonesia rata-rata adalah 1,6 juta barel per hari.

Peningkatan lifting minyak dan gas bumi menjadi salah satu langkah strategis Kementerian ESDM untuk mewujudkan swasembada energi. **ROI**



BLOK migas (ilustrasi). Kementerian ESDM menggenjot produksi migas untuk mencapai swasembada energi. FOTO: DOK. SKK MIGAS

Pemerintah Pastikan Tak Ada Impor Jagung Pakan pada 2025

SULTENG RAYA - Pemerintah menegaskan komitmennya untuk tidak melakukan impor jagung pakan pada tahun 2025. Hal ini disampaikan oleh Kepala Badan Pangan Nasional (NFA), Arief Prasetyo Adi, dalam rapat koordinasi pangan yang berlangsung di Mahan Agung, Bandar Lampung, pada Sabtu (28/12/2024).

Arief menjelaskan, sepanjang 2024, Bulog telah berhasil menyerap 84 ribu ton jagung hasil panen petani dalam negeri. Dengan stok yang cukup, pemerintah optimistis dapat memenuhi kebutuhan jagung pakan untuk sektor peternakan tanpa perlu mengimpor.

"Kami optimistis tahun depan tidak akan ada impor

jagung pakan. Ini adalah wujud komitmen pemerintah untuk mengutamakan hasil produksi dalam negeri," tegasnya dalam keterangan, Ahad (29/12/2024).

Arief juga menambahkan, pemerintah berencana segera melalang jagung pakan yang ada di Bulog, yang totalnya mencapai 96 ribu ton, agar dapat disalurkan dengan harga yang terjangkau bagi para peternak unggas, khususnya peternak ayam petelur. Stabilisasi harga jagung di tingkat peternak menjadi prioritas, mengingat harga jagung di pasaran saat ini berada di angka Rp6.437 per kilogram. Pemerintah berharap dengan langkah ini, peternak dapat memperoleh pasokan

jagung dengan harga yang lebih wajar, sehingga mereka bisa terus berproduksi dengan stabil.

Menteri Koordinator Bidang Pangan, Zulkifli Hasan menegaskan, kebijakan penguatan ketahanan pangan ini adalah bagian dari upaya untuk mencapai swasembada pangan pada 2027. "Kami ingin menghentikan impor beberapa komoditas seperti jagung pakan, beras, garam, dan gula konsumsi pada 2025," ujar Zulhas sapaan akrab Zulkifli Hasan.

Pemerintah berharap dengan penguatan sektor pertanian dan peternakan dalam negeri, Indonesia dapat lebih mandiri dalam hal pemenuhan kebutuhan pangan. **ROI**



PEMERINTAH menegaskan komitmennya untuk tidak melakukan impor jagung pakan pada tahun 2025. (ilustrasi). FOTO: ANTARA/ADENG BUSTOMI

Pemkot Palu Intens Beri Perhatian Kelompok Inklusif Disabilitas

SULTENG RAYA - Wali Kota Palu diwakili Kepala Dinas Sosial melalui Kabid Penanganan Fakir Miskin dan Jaminan Sosial Dinas Sosial Kota Palu, Sarfan, menjadi narasumber dalam dialog refleksi akhir tahun di Cafe Magello, Jalan Le-

katu, Kota Palu, Jumat (27/12/2024).

Kegiatan yang dilaksanakan oleh Panitia Pelaksana HKSN FK - TKSK Sulteng tersebut berkaitan tentang "Quo Vadis Program Penanganan Kesejahteraan Sosial."

Dalam pemaparannya, Kadis Sarfan menjelaskan

bahwa Pemerintah Kota Palu di periode pertama Wali Kota, H. Hadianto Rasyid, SE telah banyak mengelontorkan berbagai macam program kesejahteraan sosial.

Beberapa diantaranya yakni memberikan bantuan usaha, memberikan perha-

tian terhadap kelompok-kelompok inklusif disabilitas dan lainnya.

Kabid menjelaskan, di periode kedua Wali Kota Hadianto kali ini, mengangakat visi "Terwujud Kota Palu Mantap Berkelanjutan yang Akseleratif, Inovatif, dan Kolaboratif."

Visi tersebut dijabarkan dalam tiga misi, yakni (1) Akselerasi pembangunan ekonomi, lingkungan, dan sosial, (2) Inovasi tata kelola pemerintah (pelayanan dasar dan pelayanan publik), serta (3) Kolaborasi seluruh pemangku kepentingan dalam pem-



KABID Penanganan Fakir Miskin dan Jaminan Sosial Dinas Sosial Kota Palu, Sarfan saat menjadi narasumber dalam dialog refleksi akhir tahun di Cafe Magello, Jalan Lekatu, Kota Palu, Jumat (27/12/2024). FOTO: ISTIMEWA

Satbrimob Polda Sulteng Pantau Aktivitas Masyarakat di Tempat Wisata



SATBRIMOB Polda Sulteng memantau aktivitas masyarakat lokasi wisata Kampung Nelayan, Kota Palu, Sabtu (28/12/2024). FOTO: ANTARA/HO-HUMAS POLDA SULTENG

SULTENG RAYA - Satuan Brimob Kepolisian Daerah (Polda) Sulawesi Tengah (Sulteng) memantau aktivitas masyarakat di tempat wisata Kampung Nelayan, Pantai Talise, Kota Palu, pada saat libur Natal dan Tahun Baru 2025.

"Pengamanan ini bertujuan untuk mencegah terjadinya keja-

hatan dan memastikan keamanan masyarakat melakukan aktivitas rekreasi di area Pantai Kampung Nelayan," kata Dansat Brimob Polda Sulteng Kombes Pol. Kurniawan Tandri Rongre di Palu, Sabtu (28/12/2024).

Menurut dia, pada momentum libur panjang objek wisata pantai

menjadi salah satu tujuan wisata yang selalu ramai dikunjungi masyarakat sehingga perlu diamankan.

Untuk itu, kata dia, pengamanan ini penting karena Kampung Nelayan merupakan salah satu objek wisata yang kerap ramai dikunjungi oleh masyarakat Kota Palu

dalam menghabiskan waktu akhir pekan maupun libur panjang.

Para pengunjung berwisata bermain air, merendam di air laut atau sekedar melihat fenomena pantai di Teluk Palu ini.

Ia menyebut personel Satbrimobda Sulteng bersiaga di lokasi wisata untuk memastikan keselamatan masyarakat yang berlibur.

Pihaknya juga menyediakan sarana dan prasarana, meliputi satu unit mobil SAR di mana terdapat peralatan untuk menunjang tugas dalam rangka penanggulangan bencana, maupun perlengkapan untuk penyelamatan.

"Ini merupakan kesiapan Brimob Polda Sulteng apabila terjadi hal-hal yang tidak diinginkan pada saat masyarakat melakukan aktivitas libur akhir tahun di Pantai Kampung Nelayan ini," ujarnya.

Ia juga mengimbau kepada orang tua dan keluarga yang berwisata agar selalu mengawasi anak-anaknya dan tidak dibiarkan untuk bermain sendiri.

Ia menuturkan dengan berkolaborasi dengan pihak terkait, Brimob Polda Sulteng siap dan berkomitmen menjaga keamanan dan keselamatan masyarakat selama libur akhir tahun. ANT

bangunan, pengelolaan, dan pelayanan.

"Pembangunan tidak bisa dilaksanakan sendiri oleh pemerintah, tanpa adanya stakeholder yang namanya masyarakat dan pihak lainnya. Jadi peran kita semua stakeholder itu bergerak bersama, baik itu organisasi kemasyarakatan, kepemudaan, NGO, dan lain sebagainya," ungkap Kabid. ANT



ILUSTRASI

BRI Masuk Daftar Best Employers Asia Pacific 2025

SULTENG RAYA - PT Bank Rakyat Indonesia (Persero) Tbk. (BRI) meraih penghargaan sebagai salah satu perusahaan yang menjadi tempat kerja terbaik di Asia-Pasifik dalam daftar "Best Employers Asia-Pacific 2025" yang diselenggarakan oleh Financial Times (FT) bekerja sama dengan penyedia data Statista.

Masuknya BRI dalam daftar Best Employers Asia Pacific 2025 menempatkan perusahaan ini sejajar dengan perusahaan-perusahaan terkemuka lainnya dalam daftar seperti Meta, JP Morgan Chase, Apple, Alphabet, Toyota sekaligus memperkuat reputasi BRI sebagai organisasi yang inovatif dan berorientasi pada human capital.

Mengutip website resmi dari Financial Times, proses seleksi pemeringkatan ini dilakukan melalui survei antara Mei hingga

Juli 2024 dengan melibatkan lebih dari 50.000 karyawan dari berbagai negara di Asia-Pasifik, termasuk Amerika Serikat, Indonesia, Australia, Hong Kong, India, Jepang, Makau, Malaysia, Selandia Baru, Filipina, Singapura, Korea Selatan, Taiwan, Thailand dan Vietnam.

Direktur Human Capital BRI Agus Winardono menyatakan bahwa penghargaan tersebut mencerminkan komitmen BRI dalam menciptakan lingkungan kerja yang mendukung pertumbuhan karyawan.

"Kami mengapresiasi dan sangat bangga atas penghargaan ini yang membuktikan bahwa BRI terus berupaya memberikan ruang yang terbaik bagi karyawannya. Budaya kerja yang inovatif, dan kolaboratif merupakan prioritas utama kami," ujarnya, dalam keterangan tertulis yang diterima Sulteng Raya, Ahad (29/12/2024).

Syarat perusahaan yang dapat ikut dalam survei ini tidak harus memiliki kantor pusat di kawasan Asia-Pasifik, tetapi harus memiliki setidaknya 1.000 karyawan dan beroperasi di dua negara atau wilayah yang tercakup dalam survei tersebut.

Adapun, penilaian dilakukan berdasarkan dua indikator utama. Pertama, evaluasi langsung melalui skala 0-10 untuk mengukur seberapa besar karyawan akan merekomendasikan perusahaan mereka kepada teman atau keluarga. Kedua, evaluasi tidak langsung, di mana responden menilai perusahaan lain dalam sektor serupa, baik secara positif maupun negatif.

Tercatat, lebih dari 300.000 penilaian dikumpulkan dari karyawan di berbagai perusahaan yang berpartisipasi dalam survei ini. Penilaian-penilaian ini digabung-

kan untuk menghasilkan skor keseluruhan bagi masing-masing perusahaan yang dievaluasi.

Selain dua indikator utama tersebut, survei juga mempertimbangkan faktor-faktor lain seperti kondisi kerja, gaji, peluang pengembangan karier, dan reputasi perusahaan. Setiap pernyataan yang diberikan dinilai berdasarkan tingkat persetujuan karyawan, yang diukur dengan skala lima poin.

"BRI berkomitmen untuk terus bertransformasi dengan selalu menyelaraskan strategi human capital dengan perkembangan bisnis Perusahaan serta terus berupaya untuk menyediakan lingkungan kerja yang saling menghormati, bebas dari diskriminasi untuk mempertahankan produktivitas selama bekerja," pungkas Agus Winardono. ANT

Kementerian Agama Pastikan Biaya Haji Tahun 2025 Turun



PELUNASAN Biaya haji. (ilustrasi). FOTO: REP

SULTENG RAYA - Kementerian Agama RI memastikan biaya ibadah haji 2025 akan mengalami penurunan dari tahun sebelumnya. Hal ini merupakan komitmen dari Pemerintah sesuai dengan arahan Presiden Prabowo meminta pelaksanaan haji tahun ini lebih baik, efisien, dan tertib dibandingkan tahun-tahun sebelumnya.

"Skema usulan Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji tahun 1446 H/2025 M sedang dilakukan revisi sesuai dengan arahan Presiden untuk menurunkan biaya tanpa mengurangi kualitas pelayanan. Hasil

revisi akan disampaikan kepada Komisi VIII DPR RI untuk dibahas dalam Panitia Kerja", kata Wakil Menteri Agama, Romo HR Muhammad Syafi'i di Kompleks Istana Kepresidenan Jakarta, Jumat (27/12/2024).

Romo Syafi'i menambahkan bahwa Panja Haji rencana akan dibentuk pada 30 Desember 2024 pada Rapat Kerja dengan Komisi VIII DPR RI. Setelah itu, pemerintah dan DPR RI akan memutuskan berapa besar penurunan biaya haji tahun

2025. "Yang pasti (biaya haji 2025) lebih murah. Meskipun DPR saat ini sedang reses, tapi mereka akan beres-beres di masa reses untuk kepentingan bangsa dan negara. Baru setelah itu rapat panja. Di situlah baru diputuskan berapa biaya haji," kata Romo Syafi'i.

Penurunan biaya haji 2025 akan diupayakan dari komponen penerbangan, akomodasi (pemondokan/hotel), konsumsi, transportasi, sebagai komponen utama biaya haji. Biaya penerban-

gan, misalnya, merupakan komponen tertinggi, persentasenya rata-rata 35-40% dari biaya haji adalah untuk penerbangan. Biaya-biaya lain juga akan dilakukan rasionalisasi, sehingga diperoleh angka biaya haji yang ideal.

"Outputnya adalah meningkatkan pelayanan, pembinaan, dan perlindungan bagi jemaah haji dengan biaya yang lebih efisien. Kami sedang mencoba men-

yisir kembali berdasarkan manajemen biaya yang lebih baik", katanya.

Guna keperluan kontrak di Armuzna yang harus segera diselesaikan, Kementerian Agama akan meminta persetujuan DPR RI perihal penggunaan Uang Muka BPIH untuk mendukung kelancaran persiapan penyelenggaraan ibadah haji.

"Kontrak di Armuzna sesuai dengan kebijakan Pemerintah Arab Saudi harus

segera untuk dituntaskan, karena jika tidak, kita akan kalah cepat dengan negara lain.

Tentunya hal itu tidak kami inginkan. Jemaah harus mendapat lokasi dan fasilitas di Armuzna, seperti tenda dan lainnya yang lebih baik dari tahun sebelumnya. Untuk itu, kami bersama dengan DPR RI akan membahas solusi mengenai hal tersebut", katanya mengakhiri. rrb

BPKH ANNUAL MEETING 2024

Mendorong Digitalisasi dan Inovasi dalam Layanan Haji

SULTENG RAYA - Badan Pengelola Keuangan Haji (BPKH) menggelar Annual Meeting dan Banking Award 2024 di Hotel Sheraton Gandaria City, Jakarta, Jumat (13/12/2024). Forum ini menjadi kesempatan bagi BPKH untuk memaparkan kinerja lembaga, sekaligus memberikan penghargaan kepada mitra perbankan syariah.

Kepala Badan Pelaksana BPKH, Fadlul Imansyah, dalam sambutannya menegaskan pertemuan tahunan ini memiliki dua tujuan utama yakni memperkuat kolaborasi antara BPKH, lembaga keuangan syariah, dan penyedia teknologi dalam sektor keuangan haji, serta mendorong inovasi dalam layanan bagi jemaah haji.

Karenanya, salah satu agenda utama dalam acara tahunan ini adalah membahas inovasi layanan keuangan syariah dalam ekosistem haji, untuk mempermudah proses setoran awal haji.

"Peningkatan layanan kepada jemaah haji sangat penting. Karenanya BPKH berkomitmen untuk terus menghadirkan inovasi layanan keuangan melalui seamless process setoran awal haji agar lebih mudah, lebih cepat, lebih transparan dan aman," ujar Fadlul.

Pada acara tersebut, BPKH juga memberikan penghargaan kepada 30 mitra perbankan syariah yang telah berkontribusi dalam meningkatkan layanan bagi jemaah haji. "Penghargaan ini kami berikan sebagai wujud apresiasi atas dedikasi dan kontribusi mitra perbankan syariah yang terus mendukung BPKH dalam mewujudkan layanan haji yang semakin baik," ujar Fadlul. Fadlul mengakui, Bank Penerima Setoran Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPS BPIH) memainkan peran strategis dalam pelayanan jemaah haji.

"Kiprah BPKH selama tujuh tahun terakhir tentu tidak lepas dari peran BPS-BPIH sebagai garda terdepan dalam menerima setoran haji jemaah Indonesia, yang saat ini antriannya mencapai 5,4 orang," sebut

Fadlul.

Menurut Fadlul, banyaknya jemaah antri merupakan peluang sekaligus tantangan bagi ekosistem perhajian. "Apabila kita lihat data BPS tahun 2023, ada 17 juta dari 210 juta umat muslim Indonesia yang telah memenuhi syarat untuk menunaikan ibadah haji. Namun baru 0,31 persen yang sudah terdaftar sebagai calon jemaah haji," ujarnya.

Dari sisi bisnis, ini tentu menjadi pangsa pasar yang besar untuk digarap BPS BPIH. "Namun di sisi lain, antrian haji yang mencapai 5,4 juta orang membuat waktu tunggu berangkat ke Tanah Suci bertambah menjadi 25-30 tahun," ucap Fadlul.

"Inilah yang perlu kita carikan solusinya, untuk membantu umat muslim Indonesia melaksanakan rukun Islam kelima melalui produk dan layanan perbankan Syariah," harap Fadlul.

KUOTA TAMBAHAN

Dalam kesempatan yang sama, Menteri Agama, Nasaruddin Umar menyebutkan panjangnya masa antrian jemaah haji Indonesia, merupakan konsekuensi logis dari keterbatasan tempat di Arab Saudi.

"Seandainya Mina tak terbatas, Arafah tak terbatas, sekitar Kabah tak terbatas, dan bandara tak terbatas, kita mungkin tidak perlu berkumpul di sini, malam ini," kata Menteri Agama, Nasaruddin Umar.

Keterbatasan area haji di Saudi, kata Menag, berbanding terbalik dengan pesatnya pertumbuhan populasi muslim dunia.

"Data terakhir 2024, populasi muslim dunia sudah 2,2 miliar. Tidak ada agama yang paling pesat perkembangannya (jumlah) umatnya selain Islam," ujar dia.

Dalam upaya mengurai masa antri haji di Indonesia, ada wacana untuk mengajukan kuota tambahan ke kerajaan Saudi. Namun pada pertemuan dengan menteri urusan haji Saudi beberapa waktu lalu, Nasaruddin belum menyampaikan per-

mintaan itu. "Karena setelah saya pelajari, sumber krusial pelaksanaan haji tahun lalu adalah kuota tambahan itu," cetusnya.

Maka sebelum meminta tambahan kuota, penting bagi Indonesia untuk memastikan siap mengurus lebih banyak jemaah ke tanah suci.

Sekadar catatan, pada musim haji 2024 Indonesia mendapat 221.000 kuota jemaah, plus 20.000 kuota tambahan.

"Kalau kita mampu carikan jalan keluar, agar tidak terjadi persoalan teknis dan prinsip, maka mungkin lebih dari itu kita bisa peroleh," tandas Menag.

APLIKASI BPKH

Sebagai bagian dari ikhtiar memudahkan calon jemaah, saat ini BPKH telah memiliki aplikasi yang memungkinkan masyarakat untuk mendaftar haji dan melakukan setoran awal secara digital.

Anggota Badan Pelaksana BPKH, Harry Alexander menyatakan lewat aplikasi ini, pengguna dapat memilih bank yang diinginkan, dan langsung melakukan pendaftaran tanpa harus mengunjungi kantor cabang bank atau melakukan proses manual.

"Dengan sistem yang lebih terbuka dan terhubung, setiap orang, kapan saja dan di mana saja, dapat membuka tabungan haji dan mendaftar secara praktis melalui ponsel mereka," jelas Harry.

Tak cuma pendaftaran haji, BPKH juga berharap sistem cashless dapat diterapkan untuk keperluan lain jemaah. "Ke depannya, kami berharap pembayaran untuk biaya hidup (living cost) jemaah haji bisa sepenuhnya cashless, menggunakan tapping kartu atau aplikasi digital," ujar Harry.

BPKH telah mengandeng tujuh bank yang berpartisipasi dalam meluncurkan aplikasi ini, di antaranya Bank Muamalat Indonesia, Bank Syariah Indonesia (BSI), Bank Negara Indonesia Syariah (BNI Syariah), Bank BJB Syariah, Bank Danamon, Bank CIMB Niaga, dan Bank Nagari.

"Kami berharap semakin banyak bank yang bergabung. Target kami adalah sampai tahun 2030, BPKH dapat mengelola sekitar 270 triliun aset dan menyediakan berbagai saluran akses yang lebih banyak dan inklusif untuk pendaftaran haji, baik melalui cabang fisik, digital, atau omni-channel," terang Harry. rrb

Komitmen Transisi Energi Memudar, Eropa Genjot Produksi Migas

SULTENG RAYA - Perusahaan-perusahaan energi Eropa melipatgandakan produksi minyak dan gas pada tahun 2024 untuk fokus pada profit jangka pendek. Perlambatan dan kemungkinan perubahan arah komitmen iklim ini tampaknya akan terus berlangsung pada 2025.

Langkah perusahaan-perusahaan ini diambil setelah pemerintah di seluruh dunia menahan kebijakan-kebijakan energi bersih dan menunda target-target iklim usai harga energi naik dampak invasi Rusia ke Ukraina.

Perusahaan-perusahaan energi Eropa yang banyak berinvestasi pada transisi energi bersih, kalah saing dari perusahaan-perusahaan energi Amerika Serikat (AS) seperti Exxon dan Chevron yang masih fokus pada minyak dan gas. Hal ini mendorong BP dan Shell menahan rencana menghabiskan miliaran dolar AS pada proyek-proyek energi tenaga surya dan angin dan melanjutkan proyek-proyek minyak dan gas.

Pada Desember ini, BP mengumumkan akan mengalihkan hampir semua proyek pembangkit listrik tenaga anginnya ke proyek patungan dengan pembangkit listrik Jepang, JERA. Perusahaan asal Inggris itu menargetkan meningkatkan energi terbarukannya 20 kali lipat menjadi 50 gigawatt pada dekade ini.

Shell yang pernah berjanji menjadi perusahaan listrik terbesar di dunia menarik investasinya dari proyek-proyek pembangkit listrik tenaga angin, keluar dari pasar listrik Eropa dan Cina serta memperkecil target pemangsaan karbonnya. Perusahaan energi pemerintah Norwegia, Equinor juga menahan pengeluaran untuk energi terbarukan.

"Distruksi geopolitik seperti invasi Ukraina memperlemah insentif CEO untuk memprioritaskan transisi energi rendah karbon di tengah tingginya harga minyak dan berkembangnya ekspektasi investor," kata pengamat di Accela Research, Rohan Bowater, Kamis (26/12/2024). Bowater menambahkan pada tahun 2024, BP, Shell, dan Equinor mengurangi pengeluaran rendah karbon sebesar 8 persen. Shell mengatakan pihaknya tetap berkomitmen untuk menjadi bisnis energi dengan emisi nol bersih pada tahun 2050 dan terus berinvestasi dalam transisi energi.

"Beberapa tahun terakhir segmen angin lepas pantai mengalami masa-masa sulit karena inflasi, kenaikan ongkos produksi, kemacetan di rantai pasokan, dan Equinor akan terus selektif dan disiplin dalam pendekatan kami," kata Equinor.

BP tidak menanggapi permintaan komentar. Langkah perusahaan-perusahaan minyak menahan komitmennya menjadi berita buruk untuk mitigasi perubahan. Pakar memperkirakan emisi karbon gas rumah kaca diperkirakan mencapai rekor terburunya pada tahun 2024. Kembalinya Donald Trump yang skeptis pada perubahan iklim ke Gedung Putih juga diperkirakan menambah gejala transisi energi pada tahun 2025. Cina yang merupakan importir minyak mentah terbesar di dunia mencoba membangkit kembali perekonomiannya yang sedang goyah, diperkirakan akan menaikkan permintaan minyak.

Sementara, Eropa masih menghadapi ketidakpastian perang Ukraina dan gejolak politik di Jerman dan Prancis. Semua ketegangan ini terungkap lewat pernyataan Presiden Azerbaijan Ilham Aliyev di Pertemuan Perubahan Iklim

PBB (COP29) di Baku, yang mengatakan minyak dan gas "karunia dari Tuhan."

Negara-negara berkembang dan aktivis lingkungan kecewa dengan hasil COP29 bulan November lalu. Mereka gagal mengamankan 1,3 triliun dolar AS per tahun dari negara-negara kaya untuk membantu negara berkembang menghadapi perubahan iklim.

Perusahaan-perusahaan energi akan memantau langkah Trump yang berjanji mencabut kebijakan-kebijakan iklim Presiden Joe Biden. Trump berjanji akan menarik AS dari upaya-upaya mitigasi dan adaptasi perubahan iklim global, dan menunjuk mantan petinggi perusahaan minyak yang juga skeptis pada perubahan iklim Chris Wright sebagai menteri energinya.

Ada potensi jebakan dari kembalinya perusahaan-perusahaan energi untuk fokus ke minyak dan gas. Pertumbuhan permintaan di Cina yang mendorong harga global selama dua dekade, melambat, dengan semakin banyak tanda-tanda konsumsi bensin dan solarnya menurun.

Pada saat yang sama, OPEC dan sekutu-sekutu produsen minyak lainnya berulang kali menunda rencana untuk mengurangi pengurangan pasokan karena negara-negara lain, yang dipimpin Amerika Serikat, meningkatkan produksi minyak.

Akibatnya, para analis memperkirakan perusahaan-perusahaan minyak akan menghadapi kendala keuangan yang lebih ketat tahun depan. Berdasarkan estimasi LSEG, utang bersih untuk lima raksasa minyak dunia diperkirakan akan meningkat dari 92 miliar dolar AS pada tahun 2022 menjadi 148 miliar dolar AS. rrb

Biro Perjalanan Umum
CV. MITRATOUNA TRAVEL/BIS
PALU-AMPANA

AGEN PERWAKILAN :

PALU : Jl. Tombolotutu No.50-52
Telp : (0451) 424347 - 4704707 - 427139

AMPANA : Jl. Tanjumbulu Bawah No. 9
(Dekat Tugu Ampana)
Telp : 081252984112, 081252984116
081243799363, 082122150777

BIRO PERJALANAN UMUM
PRIMA JAYA TRAVEL

PALU - POSO - TENTENA
BUNGKU - KENDARI

PALU : Jl. Hangtua No. 40
Telp. : 082396623339

BUNGKU (MOROWALI) : Jl. Trans Sulawesi
(Depan RSUD Morowali)
Telp. : 085394579024

KENDARI : Terminal Puwatu
Telp. : 082342677110

Untuk yang berlangganan rental MOBIL LORENNIA akan mendapatkan FREE MINERAL WATER & SNACK
7x Kebersingkitan Paki-Tolis gratis 1 tiket

LORENNIA
TRAVEL AGENT & EXPEDITION

Toko Sempurna Baru
Jl. Syarif Mansur No.111
TORONJ
Telp/WA : 0812 3333 2318

Cabang Palu:
Jl. Juanda No. 76
Telp: 0813 4124 2003
WA: 0852 3256 2033

Kepuasan & Kenyamanan Anda Prioritas Utama Kami

DELITA EXPRES
BIRO PERJALANAN & TRAVEL
JL. TG. MANIMBAYA No. 173/189
PALU-SULAWESI TENGAH

CONTACT PERSON MOROWALI UTARA
0451 - 451273
0852 0012 0887
0821 9370 9888

Cv. Risky Pratama

Menerima Carteran / Perorangan Rental Car

Tujuan Palu Ke Luwuk, Toli-Toli, Gorontalo, Manado, Morowali, Makassar, Kendari.

Contact Person
0813-3333-9550/ 0823-4586-9955
Jl. Kelinci - Depan Penginapan
Guest House Paradise

Program Prioritas Kementerian Agama Jadi Trending Topic

KEMENTERIAN Agama (Kemenag) Republik Indonesia kembali mencuri perhatian publik dengan program-program prioritas yang diusungnya. Kali ini, apresiasi masyarakat terhadap kebijakan Kemenag mengalir deras, terutama di media sosial X (sebelumnya dikenal sebagai Twitter). Hashtag #sahabatkemenag dan Keyword Prof Nasaruddin Umar menjadi trending topic.

OLEH : ALDIANSYAH

HASHTAG dan keyword ini tidak hanya mencerminkan apresiasi terhadap kinerja Kemenag, tetapi juga menjadi simbol dukungan terhadap berbagai langkah konkret yang telah dilakukan oleh Menteri Agama Prof. Nasaruddin Umar dalam memajukan toleransi, menjaga kerukunan antarumat beragama, serta memperkuat integritas di lingkungan kementerian.

APRESIASI PUBLIK TERHADAP PROF. NASARUDDIN UMAR

Salah satu tweet yang menarik perhatian datang dari akun @terbbayi yang menyampaikan rasa syukur dan terima kasih kepada Menteri Agama. Dalam tweetnya, @terbbayi menulis, "Bersyukur banget kita punya Menteri Agama Prof. Nasaruddin Umar yang selalu mengingatkan kita agar membunikan ajaran agama dalam semangat cinta kasih kemanusiaan. Dengan demikian, dunia akan semakin damai dan rukun. #sahabatkemenag".

Pernyataan ini mencerminkan pentingnya pesan yang selalu digaungkan oleh Prof. Nasaruddin Umar, yaitu mengutamakan kedamaian, toleransi, dan cinta kasih dalam praktik beragama. Program-program yang diusung oleh Kemenag, termasuk pendidikan agama yang berbasis pada nilai-nilai universal seperti kasih sayang, saling menghargai, dan persatuan, semakin menegaskan bahwa Kemenag berkomitmen untuk menciptakan Indonesia yang damai dan harmonis.

Selain itu, @lulupa2 dalam tweetnya juga menyampaikan terima kasih kepada Prof. Nasaruddin Umar dengan mengatakan, "Terima kasih banyak Prof. Nasaruddin Umar, kontribusinya dalam meningkatkan kesadaran dan keharmonisan beragama patut diapresiasi. Beliau sangat berperan dalam memajukan toleransi beragama di Indonesia. #sahabatkemenag".

Apresiasi serupa juga datang dari @transfery yang menyoroti upaya serius Kemenag dalam memberantas korupsi dengan program-pro-

gram yang berfokus pada penguatan integritas. Dalam tweetnya, @transfery menulis, "FYI Prof. Nasaruddin Umar punya enam gagasan untuk berantas korupsi! Dari penguatan integritas hingga digitalisasi layanan, langkah ini jadi upaya serius Kemenag menciptakan tata kelola yang bersih. #sahabatkemenag".

PROGRAM PRIORITAS KEMENAG: Penguatan Toleransi dan Integritas

Di bawah kepemimpinan Prof. Nasaruddin Umar, Kemenag telah mencanangkan berbagai program prioritas yang tidak hanya berfokus pada aspek religiusitas, tetapi juga pada tata kelola pemerintahan yang lebih bersih dan transparan. Salah satu gagasan utama yang diusung oleh Kemenag adalah penguatan toleransi beragama, yang sangat relevan dengan keragaman Indonesia yang terdiri dari berbagai suku, agama, dan budaya.

Prof. Nasaruddin Umar memandang pentingnya untuk memperkenalkan ajaran agama yang tidak hanya memfokuskan pada aspek ritual semata, tetapi juga pada nilai-nilai kemanusiaan yang universal. Dalam berbagai kesempatan, beliau selalu menekankan bahwa ajaran agama harus mampu membawa kedamaian dan mempersatukan masyarakat, bukan malah memecah-belah.

Selain itu, dalam upaya menciptakan pemerintahan yang bersih dan bebas dari praktik korupsi, Kemenag melalui Prof. Nasaruddin Umar juga telah mengimplementasikan berbagai langkah strategis. Sa-

lah satunya adalah penguatan integritas di lingkungan internal Kemenag, yang melibatkan peningkatan transparansi dan akuntabilitas dalam setiap kebijakan dan program yang dijalankan.

Digitalisasi layanan juga menjadi bagian dari program prioritas untuk meningkatkan efisiensi dan meminimalisir potensi penyalahgunaan kekuasaan.

PERAN DIGITALISASI DALAM MEMUJUKAN KEMENAG YANG BERSIH

Salah satu gagasan besar Prof. Nasaruddin Umar adalah penggunaan teknologi untuk memperbaiki tata kelola pemerintahan. Digitalisasi layanan yang diterapkan di Kemenag bertujuan untuk mempermudah akses publik terhadap layanan agama dan pendidikan, serta mengurangi peluang terjadinya penyalahgunaan wewenang.

Dengan sistem yang lebih terbuka dan berbasis teknologi, masyarakat dapat lebih mudah memantau proses administrasi, mulai dari pendaftaran haji hingga pengelolaan dana zakat. Transformasi digital ini bukan hanya soal efisiensi, tetapi juga tentang transparansi yang lebih besar.

Program digitalisasi ini diharapkan dapat menciptakan lingkungan yang lebih bersih, jauh dari praktik korupsi, serta memberikan pelayanan terbaik bagi masyarakat Indonesia yang beragam.

DAMPAK POSITIF TERHADAP KEHARMONISAN SOSIAL

Apresiasi yang datang dari berbagai pihak di media sosial

ini juga menunjukkan betapa besar dampak positif yang ditimbulkan oleh kebijakan dan program-program Kemenag terhadap keharmonisan sosial di Indonesia. Dengan adanya langkah-langkah konkret dari Menteri Agama dan seluruh jajaran Kemenag, masyarakat merasa semakin yakin bahwa toleransi dan persatuan dapat terjaga dengan baik, meskipun tantangan global dan domestik terus berkembang.

Dunia maya, yang sering kali menjadi tempat perdebatan dan ketegangan, kini menjadi ruang untuk berbagi apresiasi terhadap upaya nyata pemerintah dalam memajukan toleransi beragama. Hashtag #SahabatKemenag yang trending di Twitter menjadi simbol harapan baru bagi masyarakat Indonesia untuk terus menjaga dan mempererat kerukunan antarumat beragama.

Peran Prof. Nasaruddin Umar sebagai Menteri Agama dalam memimpin Kementerian Agama mendapatkan apresiasi yang sangat positif dari masyarakat, seperti yang tercermin dalam trending topic di Twitter dengan hashtag #SahabatKemenag.

Program-program prioritas yang melibatkan penguatan toleransi beragama, pemberantasan korupsi, dan digitalisasi layanan ini semakin memperkaya citra Kemenag sebagai lembaga yang tidak hanya mengurus masalah keagamaan, tetapi juga berkomitmen pada tata kelola pemerintahan yang bersih, transparan, dan akuntabel. (Penulis: Pemerhati Media Sosial dan Direktur Riset JNK Digital) *SindoNews.Com

TAJUK



Mengefisienkan Anggaran

SALAH satu prinsip dasar pengelolaan anggaran yang benar sejatinya ialah dengan tidak boros-boros untuk hal-hal yang tidak penting dan mendesak. Terlebih jika kita bicara anggaran negara yang di dalamnya melibatkan uang rakyat. Tidak ada rumus yang membolehkan penggunaan anggaran negara secara inefisien dan tidak teruji efektivitasnya.

Sikap seperti itu semakin dibutuhkan saat ini ketika kondisi anggaran negara juga sedang tidak baik-baik saja. Sejumlah ekonom menilai APBN 2025 kurang memiliki modal kuat untuk memenuhi program belanja, meningkatkan ekspor dan investasi, serta menjaga stabilitas nilai tukar rupiah, inflasi, dan daya beli masyarakat.

Artinya, efisiensi memang mesti dilakukan. Penghematan mutlak dilaksanakan, dan itu harus dimulai dari pucuk pimpinan Republik ini. Tidak ada tempat untuk pemborosan atau penggunaan anggaran yang tak memberikan kontribusi dalam upaya mengungkit perekonomian.

Langkah efisiensi itu bahkan sekaligus bisa dijadikan instrumen untuk mengurangi potensi penyimpangan anggaran. Sudah menjadi rahasia umum bahwa selama ini praktik pemborosan anggaran kerap kali dipicu oleh nafsu untuk menyelewengkan.

Dengan pertimbangan tersebut, perintah Presiden Prabowo Subianto agar jajarannya mengurangi perjalanan dinas ke luar negeri (PDLN) kiranya bisa menjadi titik mula yang baik dalam upaya penghematan anggaran secara keseluruhan. Dalam perintah yang diformalkan dengan Surat Edaran Menteri Sekretaris Negara itu, Presiden menginginkan PDLN dilakukan secara efektif, efisien, dan selektif. Tujuan akhir atau hasil konkret dari penghematan itu diharapkan dapat dimanfaatkan untuk peningkatan kinerja pemerintah dan pembangunan daerah.

Kita patut mengapresiasi terbitnya perintah atau aturan yang bagus dengan tujuan yang tentunya mulia tersebut. Syaratnya satu, surat edaran itu tidak sekadar berhenti sebagai lembaran kertas perintah tanpa makna alias tidak dijalankan. Paling tidak, aturan baru tersebut harus bisa menciptakan budaya baru perjalanan dinas pejabat negara maupun aparatur sipil negara (ASN) yang selama ini terkesan berjalan liar tanpa transparansi dan pengawasan.

Semestinya semua perjalanan dinas, apalagi ke luar negeri, berjalan terukur dengan output, outcome, dan impact yang jelas. Jangan seperti yang sudah-sudah, perjalanan dinas sering kali hanya dijadikan alasan untuk bisa jalan-jalan ke luar negeri dengan menggunakan uang negara. Pun mestinya nanti tidak ada lagi modus memotek sebagian uang saku perjalanan dinas yang diberikan negara masuk ke kantong pribadi.

Hal itu perlu digarisbawahi karena fakta menunjukkan bahwa penyimpangan uang perjalanan dinas itu nyata adanya. Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) bahkan menemukan ada penyimpangan belanja perjalanan dinas ASN sebesar Rp39,26 miliar selama 2023 lalu. Jumlah itu didapat dari 46 kementerian ataupun lembaga (K/L).

Bayangkan kalau tidak ada aturan pembatasan perjalanan dinas, dengan jumlah K/L saat ini yang jauh lebih besar daripada periode pemerintahan kemarin, bisa jadi anggaran yang diselewengkan akan jauh lebih besar. Oleh sebab itu, aturan pembatasan tersebut kiranya patut juga dibarengi dengan sistem pengawasan dan transparansi yang up to date.

Pada prinsipnya, pemerintah memang wajib mengetatkan penggunaan anggaran. Bahkan setelah merilis atau pembatasan PDLN, pemerintah perlu memperluas dan memperdalam lagi efisiensi penggunaan anggaran. Sebagai contoh, belanja untuk rapat, pertemuan di hotel, atau kegiatan lain yang tidak perlu mestinya juga dipangkas atau minimal dibatasi.

Hal itu demi prinsip keadilan. Kiranya sangat tidak patut dan tidak adil ketika masyarakat terus dijejali beban tambahan dengan kenaikan pajak dan rupa-rupa pungutan demi mengerek penerimaan negara, di sisi lain para pejabat negara malah dibiarkan asyik berboros-boros anggaran. **Media Indonesia

Mengapa Guru Baby Boomer dan Generasi X Mengalami Gaptek?

DI Tengah revolusi teknologi yang kian pesat, memberikan banyak tantangan dan perubahan terutama dalam bidang Pendidikan. Hadirnya Artificial Intelligence (AI) memberikan berbagai warna dalam pembelajaran. Menjadikan teknologi sebagai pintu yang membuka peluang besar untuk menciptakan pembelajaran yang inovatif, dan efisien. Meskipun kemudahan akses teknologi belum diupayakan menyeluruh tetapi Sebagian besar seperti di DKI Jakarta, Jawa Barat, DI Yogyakarta dan beberapa wilayah lainnya sudah merasakan.

OLEH : LAMYA NURUL

TEKNOLOGI Artificial Intelligent atau disingkat AI (Kecerdasan Buatan) dirancang dengan kemampuan yang dapat meniru kecerdasan manusia dalam berpikir, melalui jaringan dan sistem yang menyerap sekumpulan data untuk menjalankan tugasnya. Disamping itu AI mampu memberikan kemudahan terutama dalam media pembelajaran dibidang Pendidikan. Seperti terselip Rintangan E-learning membantu dalam penugasan pembelajaran mandiri, Educaplay membantu dalam membuat

quiz dan materi ajar menjadi menarik, dan Duolingo membantu guru dalam memberikan pembelajaran Bahasa asing. Sehingga Teknologi menghadirkan metode pembelajaran yang lebih adaptif, interaktif, dan efektif.

Disamping banyaknya manfaat dari teknologi memberikan tantangan pada Sebagian besar tenaga pendidik seperti guru. Di balik optimisme 2045 menuju Indonesia emas ternyata masih terselip Rintangan di dalam dunia pendidikan. Tidak semua guru memiliki penguasaan yang baik dengan teknologi. Banyaknya

guru yang mengalami gap teknologi merupakan masalah vital dalam tonggak pendidikan. Sering sekali guru tidak dapat menyesuaikan kemampuan siswa dalam berteknologi. Fenomena seperti ini akan memunculkan pertanyaan penting, mengapa sebagian besar guru mengalami gap teknologi?

Gagap Teknologi dalam dunia pendidikan biasanya kerap dialami karena kesenjangan generasi. Perbedaan karakteristik dan pengalaman hidup antar generasi baby boomer, generasi X, generai Milenial, hingga gen z. Memberikan efek dan konsekuensinya dalam kemampuan bertindak, terutama pada generasi baby boomer dan gen x. dalam theoretical review: teori perbedaan generasi yang ditulis oleh Putra, Yanuar 2017, Tahun kelahiran 1946-1960 masuk kedalam kategori baby boom generasi, dan Tahun kelahiran 1960-1980 masuk kedalam generasi X. Bila dikalulasikan usia generasi baby boomer 2024 sekitar 59-76 tahun dan usia generasi X 44-58 tahun.

Jarak usia dan digital teknologi pada generasi baby boomer dan generasi X merupakan salah satu faktor

hambatan penguasaan teknologi. Dalam eksposur terhadap teknologi antar generasi, dilatar belakang dengan pertumbuhan kedua generasi tersebut yang baru terjamah dengan teknologi. Mereka cenderung familiar dengan alat-alat tradisional seperti papan tulis dengan kapurnya, dan buku cetak dengan alat tulisnya.

Perangkat lunak atau platform berbasis AI belum ada Ketika usia kedua generasi tersebut tumbuh dalam lingkungan sekolah. Sehingga Ketika mereka menjadi tenaga pendidik teknologi mulai mendisrupsi dunia pendidikan. Generasi baby boomer dan gen x mengalami disorientasi dan kesulitan dalam menggunakan teknologi.

Pemerintah dan beberapa institusi sudah melakukan berbagai Upaya dengan mengadakan pelatihan dan dukungan untuk meningkatkan penguasaan teknologi pada guru sebagai tenaga pendidik. Lalu apakah pelatihan dan dukungan membuat generasi baby boomer dan generasi X melek teknologi ? Menurut saya belum semuanya, tidak semua guru memiliki kerendahan hati untuk belajar Kembali den-

gan konsisten, menilai umur mereka yang sudah lanjut usia mengalami polemiknya sendiri. Resistensi terhadap perubahan juga menjadikan alasan beberapa guru generasi baby boomer dan generasi X tidak ikut serta dalam menggunakan alat teknologi. Mereka menilai penggunaan metode tradisional lebih mudah.

Dengan demikian gagap teknologi pada guru generasi baby boomer dan generasi x menjadi tantangan yang harus diatasi Bersama. Meskipun mereka mengalami hambatan dan buta teknologi tidak boleh menjadikan alasan stagnasi dalam dunia pendidikan.

Guru dari generasi mana pun tetap memiliki peran dalam membentuk generasi muda anak bangsa. Sehingga pelatihan yang intensif, pendampingan kolaboratif dengan generasi muda yang lebih melek teknologi dan motivasi untuk belajar kembali akan menghilangkan disruptif. Guru mana pun dapat menjadi pelaku perubahan yang memimpin siswa menghadapi tantangan dan peluang masa depan yang penuh dengan kecerdasan buatan. (Penulis: mahasiswi UIN Jakarta Prodi Pendidikan IPS Angkatan Tahun 2022) **Geotimes.

TRIMEDIA GROUP

PENERBIT:

PT. Trimedia Sulteng Mandiri
No. Rek. Bank Sulteng, An. PT. Trimedia Sulteng Mandiri
Acc. 001010770011, Rek. BSI No. 728273443 a.n. PT. Trimedia Sulteng Mandiri
Rek. Bank Mandiri, No. 151-00-120522-6
An. PT. TRIMEDIA SULTENG MANDIRI
PERWAKILAN JAKARTA: Jl. Tebet Timur IV F No. 6 Jakarta Selatan
(Ahmad Avenus Toana, Sudarsono, Syafiq, Agung Ramadhan)
PERCETAKAN: TRIMEDIA GROUP
(Isi dari luar tanggung jawab percetakan)

WARTAWAN HARIAN
SULTENG RAYA,
DIBEKALI KARTU
PERS/SURAT TUGAS
DAN NAMANYA
TERCANTUM DALAM
BOX REDAKSI

PENDIRI/PIMPINAN UMUM: Tri Putra Toana. DEWAN MANAJEMEN TRIMEDIA : Tri Putra Toana, Temu Sutrisno, Mahmud Matangara.

PIMPINAN PERUSAHAAN: Suyanto. PEMIMPIN REDAKSI/PENANGGUNG JAWAB: Irwan.

REDAKTUR: Amiluddin, Andi Nurhidayat, Rahmat Kurniawan. STAF REDAKSI: Irwan, Andi Nurhidayat, Amiluddin, Rahmat Kurniawan, Jane Lestari Parabak, Helmy Jatmika. SEKRETARIS REDAKSI: Febrianti

LITBANG: A. Madukelleng, Fery, Hangga Nugracha. BIRO DONGGALA: Wahid Agus. BIRO SIGI: Feri Fadli. BIRO PARMOUT: Aslan Laeho. BIRO TOUNA: Budi.

BIRO POSO: Syamsuyadi. BIRO BALUT: Subianto. BIRO MOROWALI: Bambang Sumantri. BIRO MOROWALI UTARA: Ivan Tagora. BIRO TOLITOLI: Rustam.

BIRO BANGKAP: Pariaman Tambunan (Kepala Biro) Rizal Saenong (Pemasaran). BIRO BANGGAI: Pariaman T, Warda L.

DESIGN & ARTISTIK: Azwar Anas (Manajer), Feryanto, Wwiis. PEMASARAN/SIRKULASI: Narwanro, Zainuddin L, Eko Margianto. KEUANGAN: Ratmin.

EMAIL: sultengraya7h@gmail.com, sultengraya@gmail.com TARIF IKLAN: Warna (FC) Rp. 45.000/mmk. Hitam Putih (BW) Rp.30.000/mmk.

ALAMAT REDAKSI: Jl. Rusa No. 36 TLP: 0451 4012 445 ALAMAT PERCETAKAN: Jl. Rusa No.36 Palau.



Kakanwil Kemenkumham Sulteng Berbagi Kasih dengan Anak Binaan di Hari Natal



KAKANWIL Kemenkumham Sulteng, Hermansyah Siregar didampingi Kepala LPKA Palu, Mohammad Kafi, saat merayakan Hari Raya Natal bersama anak binaan LPKA Palu pada Rabu (25/12/2024). FOTO: HUMAS LPKA PALU

SULTENG RAYA - Dalam rangka memperingati Hari Natal 2024, Lembaga Pembinaan Khusus Anak (LPKA) Kelas II Palu menggelar acara spesial yang dihadiri langsung oleh Kepala Kantor Wilayah Kementerian Hukum dan HAM Sulawesi Tengah (Kakanwil Kemenkumham Sulteng), Hermansyah Siregar pada Rabu (25/12/2024).

Acara ini menjadi momen penuh makna bagi anak-anak binaan yang merayakan

Natal di dalam lembaga pembinaan. Kepala LPKA Palu, Mo-

hammad Kafi, menyampaikan bahwa kegiatan ini bertujuan untuk memberikan semangat dan kebahagiaan kepada anak binaan. "Natal adalah momen berbagi kasih dan harapan. Kami ingin memastikan bahwa anak-anak di sini merasa diperhatikan dan tetap memiliki harapan untuk masa depan yang lebih baik," ujar Kafi.

Acara yang berlangsung khidmat ini diisi dengan berbagai kegiatan seperti doa bersama, makan bersama

dan pemberian motivasi. Para anak binaan terlihat antusias mengikuti rangkaian kegiatan, yang diharapkan dapat memperkuat sisi spiritual dan moral mereka selama menjalani pembinaan. "Kami berharap kegiatan ini tidak hanya memberikan kebahagiaan sesaat, tetapi juga menjadi motivasi bagi anak-anak untuk terus belajar, berkembang dan kembali ke masyarakat dengan bekal yang lebih baik," jelas Kafi.

Dalam acara tersebut, Kakanwil Kemenkumham Sulteng, Hermansyah Siregar, juga menyampaikan pesan motivasi kepada anak binaan. "Natal mengajarkan kita tentang cinta kasih dan pengampunan. Jadikan momen ini sebagai titik awal untuk memperbaiki diri dan meraih kehidupan yang lebih baik," ucap Hermansyah. "Kalian tidak sendiri. Kami di sini untuk mendukung kalian dalam perjalanan ini. Jadikan setiap

tantangan sebagai pelajaran dan yakini bahwa masa depan yang cerah bisa diraih melalui usaha dan perubahan positif," tambahnya. Salah seorang perwakilan anak binaan, RB, juga menyampaikan rasa syukur dan harapannya dalam acara tersebut. "Kami sangat berterima kasih kepada seluruh pihak yang telah peduli dan mendukung kami. Acara ini membuat kami merasa tidak sendirian dan memberi harapan untuk masa depan yang lebih baik.

Saya berjanji akan berusaha berubah dan menjadi pribadi yang lebih baik," kata RB dengan penuh semangat. LPKA Palu terus berkomitmen memberikan pembinaan holistik, termasuk melalui kegiatan keagamaan seperti ini. Dengan dukungan penuh dari Kemenkumham Sulawesi Tengah, acara Natal ini menjadi salah satu langkah penting dalam menciptakan lingkungan pembinaan yang humanis dan berorientasi pada pemulihan sosial. 7/AT

SAMBANGI DESA PATIWUNGA

Satgas Madago Raya Edukasi Pencegahan Radikalisme



SATGAS II Preemptif Operasi Madago Raya melalui Waka Polsek Poso Pesisir Selatan melaksanakan kegiatan Sambang dan Penyuluhan (Binluh) kepada warga Desa Patiwunga, Kecamatan Poso Pesisir Selatan, Jumat (27/12/2024). FOTO: SATGAS HUMAS OPS MADAGO RAYA

SULTENG RAYA - Dalam upaya menjaga stabilitas jelang tahun baru 2025 Satgas II Preemptif Operasi Madago Raya melalui Waka Polsek Poso Pesisir Selatan melaksanakan kegiatan Sambang dan Penyuluhan (Binluh) kepada warga Desa Patiwunga, Kecamatan Poso Pesisir Selatan, Jumat (27/12/2024).

Kegiatan ini bertujuan untuk mempererat hubungan Polri dengan masyarakat sekaligus memberikan edukasi terkait keamanan dan ketertiban masyarakat (Kamtibmas).

Dalam kesempatannya, Waka Polsek Ipda Mohammad Syaiful mengingatkan warga

situasi Kamtibmas yang kondusif dan menghindari provokasi yang berpotensi memecah persatuan bangsa, seperti isu SARA dan paham radikalisme. Ia juga menekankan pentingnya toleransi antar umat beragama sebagai pondasi harmoni sosial. "Perkuat silaturahmi dan kebersamaan di tengah masyarakat. Jika menemukan potensi gangguan Kamtibmas, segera laporkan kepada kami," ujar Waka Polsek.

Selain itu, Waka Polsek juga mengajak warga untuk mendukung Satgas Operasi Madago Raya dalam menjaga stabilitas keamanan di Kabupaten Poso. Ia menegaskan bahwa partisipasi

masyarakat sangat dibutuhkan untuk menciptakan lingkungan yang aman dan nyaman.

Kegiatan ini disambut antusias oleh masyarakat Desa Patiwunga. Warga menyampaikan apresiasi atas kehadiran Polri yang terus berupaya menjaga keamanan dan ketertiban di wilayah Poso.

Kegiatan ini diharapkan dapat mempererat sinergi antara Polri dan masyarakat dalam menjaga situasi Kamtibmas. Melalui langkah ini, Satgas Madago Raya berkomitmen untuk terus membangun kepercayaan dan memberikan rasa aman bagi seluruh lapisan masyarakat. 7/AT



Balai Bahasa Sulawesi Tengah Luncurkan 42 Buku Cerita Dwibahasa untuk Anak



KEPALA Balai Bahasa Sulteng, Asrif foto bersama dengan 42 penulis Buku Cerita Dwibahasa untuk Anak, di Aula MAN Negeri 2 Palu pada Sabtu (28/12/2024). FOTO: IST

SULTENG RAYA - Balai Bahasa Sulawesi Tengah (Sulteng) kembali menghasilkan karya dalam upaya melestarikan bahasa daerah dan memperkaya literasi anak-anak. Pada tahun 2024 ini, Balai Bahasa Sulteng meluncurkan 42 buku cerita dwibahasa, yang mengungkap konsep unik, yakni bahasa daerah diterjemahkan ke dalam bahasa Indonesia. Hal ini berbeda dengan kebanyakan buku cerita yang biasanya menerjemahkan bahasa Indonesia ke bahasa daerah.

"Bukan bahasa Indonesia yang diterjemahkan ke bahasa daerah, melainkan bahasa daerah yang diterjemahkan ke bahasa Indonesia. Sebab, jika dimulai dari bahasa Indonesia, struktur bahasa daerah bisa menjadi aneh. Proses penulisan dimulai dalam bahasa daerah terlebih dahulu, baru diterjemahkan," ujar Kepala Balai Bahasa Sulteng, Asrif, dalam

acara peluncuran buku cerita dwibahasa yang digelar di Aula MAN Negeri 2 Palu pada Sabtu (28/12/2024).

Asrif menegaskan pentingnya menjaga kedaulatan bahasa Indonesia sebagai bahasa negara, namun tetap memberikan ruang bagi keberagaman bahasa daerah. Menurutnya, menjaga bahasa Indonesia adalah kewajiban kewarganega-

raan, sementara menjaga bahasa daerah adalah kewajiban sebagai warga etnis.

"Indonesia membuktikan bahwa kita berdiri teguh dengan bahasa Indonesia sebagai bahasa persatuan. Bahasa daerah menjadi identitas kita, sementara bahasa asing hanya sebagai tambahan yang digunakan sesuai kebutuhan sebagai pengembangan," ujarnya.

Sebagai bentuk apresiasi, Balai Bahasa Sulteng juga memberikan penghargaan kepada para penulis 42 buku cerita dwibahasa yang telah dirilis pada tahun ini. Para penulis tersebut berasal dari berbagai profesi dan daerah dengan bahasa ibu yang beragam, antara lain Kota Palu, Kabupaten Sigi, Parigi, Poso (Pamona), Banggai (Saluan), dan Buol. Di tempat yang sama, Kepala Dinas Kearsipan dan Perpustakaan Kota Palu, Syaifuldin, yang turut hadir dalam acara tersebut, memberikan apresiasi terhadap inisiatif Balai Bahasa Sulteng dalam melestarikan bahasa daerah serta mengembangkan literasi anak-anak. "Kami sangat

mendukung kegiatan ini. Semoga karya-karya seperti ini dapat mempererat kecintaan anak-anak pada bahasa dan budaya daerah mereka, sekaligus memperkaya wawasan tentang kekayaan budaya Indonesia," kata Syaifuldin.

Syaifuldin juga menambahkan, bahwa bahasa Indonesia adalah simbol kebanggaan nasional, sementara bahasa daerah merupakan identitas lokal yang harus dilestarikan. "Keduanya memiliki peran penting dalam kehidupan kita sebagai bangsa dengan warisan budaya yang sangat kaya," imbuhnya.

Dengan harapan, kehadiran 42 buku cerita dwibahasa ini diharapkan dapat menjadi kontribusi dalam upaya pelestarian bahasa daerah dan memperkenalkan kekayaan budaya Indonesia sejak dini kepada anak-anak. Dengan adanya karya-karya tersebut, anak-anak di Sulawesi Tengah, dan seluruh Indonesia pada umumnya, dapat lebih dekat dengan bahasa daerah mereka sekaligus memperkaya pengetahuan mereka tentang keberagaman budaya tanah air. ENG

Sepanjang Tahun 2024, Ratusan Guru Ikut PPG

SULTENG RAYA- Kementerian Pendidikan Dasar dan Menengah (Kemendikdasmen) melalui Direktorat Jenderal Guru & Tenaga Kependidikan (Ditjen GTK) telah melaksanakan program Pendidikan Profesi Guru (PPG) bagi Guru Tertentu (Dalam Jabatan) tahun 2024.

PPG bagi Guru Tertentu di tahun 2024 dilaksanakan dalam tiga tahap, yakni Piloting PPG bagi Guru Tertentu tahap 1 dengan jumlah peserta sebanyak 90.487 peserta, Piloting tahap 2 sebanyak 211.068 peserta, dan di tahap 3 sebanyak 305.046 peserta.

Dengan total keseluruhan peserta sebanyak 606.601 PPG bagi Guru Tertentu tahun 2024 dengan kelulusan sejumlah 598.558 (98,59%). Ini merupakan pelaksanaan PPG bagi Guru Tertentu dengan jumlah peserta terbanyak dibandingkan dengan tahun-tahun sebelumnya. Guru yang telah lulus PPG berhak mendapatkan sertifikat pendidik dan tunjangan sertifikasi sesuai dengan ketentuan yang berlaku pada tahun berikutnya.

Hal ini menunjukkan komitmen nyata Kemendikdasmen dalam meningkatkan kompetensi dan kesejahteraan guru. Langkah percepatan penuntasan guru yang belum memiliki sertifikasi pendidik ini merupakan implementasi PPG sesuai dengan Peraturan Menteri Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi (Permendikbudristek) Nomor 19 Tahun 2024 tentang Pendidikan Profesi Guru.

Program Pendidikan Profesi Guru memiliki dua fokus yakni penyiapan Calon Guru (Prajabatan) dan penuntasan sertifikasi pendidik bagi Guru Tertentu (Dalam Jabatan). Dengan adanya Program PPG, diharapkan tercapai hadirnya guru-guru yang memiliki kompetensi pedagogik, kompetensi kepribadian, kompetensi sosial, dan kompetensi profesional sesuai amanat Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 14 Tahun 2005 Tentang Guru dan Dosen.

Direktur Jenderal Guru dan Tenaga Kependidikan (GTK) Kemendikdasmen, Nunuk Suryani, menyampaikan

hadirnya program penuntasan sertifikasi pendidik melalui PPG merupakan langkah strategis untuk meningkatkan kompetensi dan kesejahteraan para guru baik yang statusnya ASN maupun non-ASN.

"Selama ini program PPG bagi Guru Tertentu telah berjalan dengan baik, tanpa ditemukan hambatan-hambatan yang berarti. Selanjutnya, sebagai bagian dari transformasi PPG bagi Guru Tertentu dan upaya percepatan sertifikasi guru, kami menyelenggarakan PPG bagi Guru Tertentu tahun 2024 dengan sasaran lebih besar dan dapat mendukung penuntasan guru yang belum memiliki sertifikasi pendidik. Kami tengah mengupayakan penuntasan sertifikasi bagi 1,3 juta guru di bawah naungan Kemendikdasmen. Diharapkan semua guru di Indonesia telah memiliki sertifikasi pendidik (serdik) paling lambat di tahun 2026," jelas Dirjen Nunuk.

Penyelenggaraan program PPG bagi Guru Tertentu dilakukan melalui pembelajaran mandiri dan penguasaan terstruktur secara daring, tanpa memungut biaya pada peserta atau gratis, karena sepenuhnya dibiayai oleh pemerintah melalui Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN). Oleh karena itu Dirjen Nunuk juga menghimbau para guru agar berhati-hati terhadap segala bentuk penipuan yang mengatasnamakan pihak manapun untuk meminta pungutan biaya atau pembayaran dalam proses pelaksanaan PPG. Para guru juga dihimbau menjaga integritasnya sebagai seorang guru untuk mengikuti proses pembelajaran secara jujur dan mandiri.

Saat ini, terdapat sekitar 480ribu guru yang mengikuti seleksi administrasi PPG bagi Guru Tertentu yang telah dilaksanakan pada 28 November hingga 20 Desember 2024 melalui aplikasi SIMPKB. Bagi guru-guru yang belum termasuk sasaran peserta PPG bagi Guru Tertentu 2024, nantinya dapat mengikuti seleksi administrasi PPG bagi Guru Tertentu di periode berikutnya di tahun 2025. ENG



Tahun Baru 2025, Semangat Baru untuk Mahasiswa

SULTENG RAYA- Tahun baru 2025 membawa semangat baru bagi semua, terutama para mahasiswa. Momen pergantian tahun ini menjadi kesempatan berharga untuk merefleksikan pencapaian masa lalu, mengevaluasi kekuatan dan kelemahan diri, serta merencanakan masa depan yang lebih cerah.



Rajindra

Resolusi tahun baru menjadi salah satu cara untuk fokus pada tujuan, mengembangkan disiplin, dan meningkatkan motivasi dalam mencapai kesuksesan. Selain itu, tahun baru juga merupakan waktu yang tepat untuk memperbarui komitmen, membangun kebiasaan positif, serta meningkatkan kualitas hidup. Oleh karena itu, sangat penting bagi mahasiswa untuk memanfaatkan momen ini dengan sebaik-baiknya.

Rektor Universitas Muhammadiyah (Unismuh) Palu, Prof. Dr. H. Rajindra, SE, MM, mengajak seluruh

mahasiswa untuk membangun Resolusi Tahun Baru 2025 yang lebih bermakna dan berdampak. Berikut adalah beberapa langkah yang disarankan untuk membangun resolusi yang bisa meningkatkan motivasi, semangat, dan prestasi akademik. Meningkatkan Motivasi dan Semangat Belajar Tahun Baru adalah waktu yang tepat untuk membangkitkan semangat baru dalam belajar. Mahasiswa diharapkan dapat membangun semangat yang tinggi untuk mencapai tujuan akademik serta berfokus pada pencapaian yang lebih baik di tahun yang baru.

Mengembangkan Disiplin dan Konsistensi Disiplin dan konsistensi menjadi kunci dalam mencapai tujuan. Dengan membangun kebiasaan disiplin dalam belajar serta bertanggung jawab terhadap waktu dan tugas, mahasiswa dapat meningkatkan efisiensi dan efektivitas dalam setiap langkah yang diambil.

Mencapai Tujuan Akademik dan Pribadi Resolusi yang terencana dengan baik dapat membantu mahasiswa mencapai tujuan akademik dan pribadi dengan lebih efektif dan efisien. Mahasiswa perlu meningkatkan kesadaran akan prioritas dan membuat perencanaan yang lebih terarah untuk



meraih sukses. Mengurangi Stres dan Meningkatkan Keseimbangan Hidup Mengelola waktu dan prioritas dengan bijak sangat penting untuk menjaga keseimbangan antara kehidupan akademik, pribadi, dan sosial. Dengan demikian, mahasiswa dapat mengurangi tingkat stres

dan tetap menjaga kesehatan fisik dan mental. Membangun Kepercayaan Diri dan Kesadaran Diri Tahun baru juga menjadi waktu yang tepat untuk meningkatkan kepercayaan diri. Mahasiswa perlu memperkuat mental dan emosi agar lebih siap menghadapi tantangan di dunia akade-

mik dan kehidupan sehari-hari. Menurut Prof. Dr. H. Rajindra, tahun baru adalah kesempatan untuk memulai kembali dengan semangat baru. Dengan resolusi yang tepat, mahasiswa dapat lebih fokus dalam meraih tujuan akademik dan pribadi. Namun, yang terpenting

adalah memastikan resolusi yang dibuat realistis, konsisten, dan berkelanjutan. "Semoga tahun baru ini membawa kesuksesan, kebahagiaan, dan pencapaian yang lebih besar bagi kita semua. Ingatlah untuk selalu berusaha dengan maksimal dan menjaga semangat belajar," pesan Rektor Unismuh

Palu. "Dengan memanfaatkan kesempatan ini sebaik-baiknya, kita semua dapat memulai tahun 2025 dengan langkah yang lebih pasti dan penuh harapan. Selamat Tahun Baru! Semoga sukses selalu menyertai setiap langkah kita," harapnya. ENG